

Exkursion Gedenkstätte Natzweiler-Struthof am 15. September 2018

Lieber Anwärterinnen, liebe Anwärter,

das ehemalige Konzentrationslager Natzweiler-Struthof, seit 1941 von den Nationalsozialisten im Elsass errichtet, wurde nach Kriegsende zu einer europäischen Gedenkstätte umgestaltet. Im heutigen Baden-Württemberg sind zudem elf Gedenkstätten an Orten ehemaliger Natzweiler-Außenlager entstanden. Sie bieten lokale Anknüpfungspunkte für die Thematisierung nationalsozialistischen Unrechts und der Vermittlung des umfassenden NS-Lagersystems.

Das Exkursionsziel werden wir mit Privat-PKW anfahren; die Bildung von Fahrgemeinschaften wird dringend empfohlen; je nach Wohnort können Sie natürlich auch selbstständig anreisen; für alle anderen Teilnehmer gilt der unten angegebene zentrale Treffpunkt.



Geplanter Verlauf der Exkursion:

Termin: Samstag, 15. September 2018

Ankunft Natzweiler: ca. 10.00 Uhr

Treffpunkt vor Ort: 10.15 Uhr vor dem Eingang des Museums

Programmablauf: 10.30-14.00 Uhr Begehung der Anlage; Halt an ausgewählten Punkten und Erörterung des didaktischen Potentials, sowie methodischer und praktischer Fragen.

Ende: ca. 14.30 Uhr

Bitte beachten Sie:

- Der Eintritt kostet 3€. Bitte bringen Sie den Betrag passen mit, damit ich die Eintrittskarten für alle möglichst reibungslos erwerben kann.
- Es besteht vor Ort **keine** Möglichkeit einzukehren oder Verpflegung zu besorgen (es gibt zwar im Museum einen kleinen Getränkeautomaten, aber meines Wissens nur für Warmgetränke; das Gerät ist zeitweise aber auch außer Betrieb, so dass man sich nicht zu sehr darauf verlassen sollte); es gilt daher Selbstverpflegung.
- Auf dem Gelände selbst ist Essen, Trinken, Rauchen untersagt, so dass wir die leiblichen Bedürfnisse ein wenig zurück stellen müssen; am ehesten verköstigen Sie sich noch vorher oder danach.

Mit freundlichen Grüßen,

Delphine Sélam